



Cáritas de Honduras
Arquidiócesis de San Pedro Sula

Foro Permanente sobre los Afrodescendientes

16-19 de abril 2024

Superar el racismo sistémico y el daño histórico.

Buenas tardes, mi nombre es Loida Castillo, a continuación, voy a referirme a la discriminación racial en honduras.

Honduras cuenta con un 8,5% de población indígena y afro hondureña y la gran mayoría viven en condición de pobreza y pobreza extrema, misma situación que se ve agravada por el abandono del Estado y sus instituciones. tal es el caso en el marco de educación, la salud y la alimentación entre otros derechos fundamentales los cuales son reiteradamente incumplidos con respecto a las comunidades afro hondureñas.

Por ejemplo, durante la crisis de la Pandemia de COVID-19, el 40% de niñas y niños en edad escolar fueron excluidos del sistema educativo por la falta de recursos para el acceso a internet o compra de equipo adecuado; de estos escolares, los y las niñas afro hondureñas fueron las más afectadas en términos de efectos inmediatos y duraderos.

De las 3 comunidades garífunas de las que Caritas de San Pedro Sula acompaña, aun cuando existe un marco normativo para garantizar la enseñanza bilingüe, esto no se cumple porque los maestros no cuentan con los libros y material didáctico necesarios para la enseñanza en lengua garífuna. Por otra parte, el ciclo educativo secundario está incompleto debido a la falta de docentes, la no adecuación de los espacios físicos en las 3 comunidades afro hondureñas.

podemos concluir que la población afro hondureña ha sido discriminada y abandonada desde un marco histórico; asimismo que han sido víctimas de graves violaciones de derechos humanos que incluye desaparición forzada, criminalización, despojo de sus territorios, desplazamiento y migración forzada.

En tal sentido, Honduras debe de avanzar hacia una justicia reparadora, integral y efectiva para erradicar de forma definitiva la discriminación racial sistemática y estructural.